

NODULO DE PANARTERITIS NUDOSA

Dr. LÓPEZ GARCÍA y Dr. RAMÍREZ.—Caso V. de la F.

Estudio histopatológico de un nódulo subcutáneo.

Nódulo bien delimitado, que muestra gran cantidad de vasos pequeños, de paredes gruesas, y una arteria de mayor calibre. Esta presenta una intensa infiltración celular, principalmente de linfocitos, y en menor proporción, eosinófilos, que afectan tanto a su periferia como a su pared, en la que existen zonas necróticas. La elástica interna es bien manifiesta, no está desflecada y ocasionalmente puede presentar una solución de continuidad, que más bien parece artificiosa. El interior del vaso contiene un trombo que obstruye por completo la luz, en parte organizado.

El cuadro corresponde a una periarteritis nudosa. El diagnóstico se confirmó más tarde mediante el estudio

de una biopsia renal, aparte los datos clínicos, bastante elocuentes, que habían permitido ya el diagnóstico de presunción.

NODULO GOTOSO

Dr. LÓPEZ GARCÍA.—Caso C. G. M.

Estudio macroscópico.

Nódulo de 1 cm. por 1,5, blanco al corte, con zonas más duras alternando con otras más blandas.

Estudio histopatológico.

El trozo recibido está constituido todo él por tejido conjuntivo, rico en células y en vasos, en medio del cual se observan numerosas formaciones redondeadas que tienen en su periferia cristales en forma radial. En el centro existe una cavidad limitada en algunas partes por zonas hialinizadas infiltradas de células inflamatorias. Se trata de un tofo goso.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Cuerpo Médico de Sanidad Nacional.

Resolución por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre funcionarios del indicado Cuerpo para proveer diversas vacantes del Grupo C) de su plantilla de destinos. (B. O. E. 1-X-59.)

Orden por la que se anuncia concurso de méritos entre funcionarios del indicado Cuerpo para proveer diversas vacantes del Grupo A) de su plantilla de destinos. (B. O. E. 15-X-59.)

MINISTERIO DE JUSTICIA

Médicos forenses.

Resolución de la Dirección General de Justicia por la que se anuncia concurso de traslado entre Médicos forenses de primera, segunda o tercera categoría; la provisión de las Forensias vacantes en los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción de Almansa, Archidona, Calatayud, Ecija, Fregenal de la Sierra, Guernica, Inca, Molina de Aragón, Peñafiel, Piedrahita, Sos del Rey Católico, Tolosa y Villanueva y Geltrú (B. O. E. 5-X-1959.)

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Médicos del Servicio Sanitario de la Provincia del Sahara.

Resolución por la que se convoca concurso para proveer dos vacantes de Médicos en los Servicios Sanitarios del Gobierno General de la Provincia del Sahara Español. (B. O. E. 8-X-1959.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Enseñanza Universitaria.

Decreto por el que se reduce el plan de estudios del periodo de Licenciatura de la Facultad de Medicina. (B. O. E. 12-X-1959.)

AMERICAN COLLEGE OF CHEST PHYSICIANS

Capítulo de Barcelona.

Reunión de Otoño de 1959.

El Capítulo de Barcelona, de acuerdo con los temas prefijados para los Capítulos españoles por el Regente del A. C. C. P. en España, Dr. Caralps, celebrará su Reunión de Otoño de 1959 en el Hospital de la Cruz Roja, calle del 2 de Mayo, Barcelona, el día 21 de noviembre de 1959, a las doce horas de la mañana.

Se desarrollará el tema, *Cardiopatías y angiopatías congénitas*, actuando de moderador el Dr. L. Trias de Bes.

Ponentes: Dr. P. Botet, "Exploración agfiocardiográfica". Dr. M. Torner Soler, "Diagnóstico clínico". Dr. Castro Llorens, "Indicaciones quirúrgicas".

Quedan invitados a participar en la discusión de estos temas todos los compañeros interesados. Se concederá un tiempo máximo de 5 minutos para estas intervenciones, que para efectos de publicación no deben exceder de una cuartilla escrita a doble espacio. Los que deseen tomar parte en esta Mesa de Discusión deberán comunicarlo a la Presidencia de la Sesión o por escrito a la Secretaría de este Capítulo, Córcega, 393, Barcelona. El resumen de la misma será publicado y repartido entre los *fellows* del American College en España.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Curso de Especialización Radiológica.

En los servicios médicoquirúrgicos de enfermedades del corazón, del que es Jefe el Dr. D. Enrique García Ortiz, del Hospital Central de la Cruz Roja Española, se convoca un curso de Especialización en Cardiología y Cirugía Cardiaca.

Este curso de Especialización es de dos años, es decir, 1960-1962, con objeto de realizar estudios teórico-prácticos de la especialidad, desde el 1 de enero de 1960 hasta el 1 de enero de 1962, con arreglo a las siguientes normas:

1.º Se convocan seis plazas de Médicos Licenciados en España y seis Médicos extranjeros que presenten su

certificado de estudios de la Facultad de Medicina correspondiente.

2º Los médicos admitidos deberán presentar en la Secretaría del Hospital Central de la Cruz Roja, en el momento de hacer los derechos de inscripción, una fotografía para poder extender un carnet correspondiente que sirva de presentación al Jefe del Servicio.

3º Realizado el curso, de dos años de duración, y habiendo respondido a las exigencias de asistencia a las lecciones teórico-prácticas, se realizará un examen final, que permitirá a los candidatos obtener el certificado correspondiente.

4º Estas plazas pueden ser solicitadas mediante carta dirigida al Jefe del Servicio en el Hospital Central de la Cruz Roja, acompañada de una relación de sus estudios universitarios y de sus méritos profesionales hasta la fecha actual, para poder realizar así una selección de los más aptos.

5º Las solicitudes serán admitidas en la Secretaría del Hospital Central de la Cruz Roja Española, Avenida de la Reina Victoria, núm. 24, hasta el día 1 de diciembre del año en curso, y se avisará a los seleccionados para que puedan realizar su presentación en la fecha de comienzo del curso.

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

ANATOMIA DEL SISTEMA NERVIOSO CENTRAL, por el Dr. SÁNCHEZ MALDONADO.—Editorial Jims., Barcelona, 1959.—Un volumen de 388 páginas con 137 figuras.

Este libro, muy bien editado y apoyadas sus descripciones en numerosas figuras, muchas de ellas esquemáticas, constituye un excelente tratado para el conocimiento de la anatomía del sistema nervioso central y la mejor comprensión, por consiguiente, de las enfermedades del sistema nervioso. Frecuentemente, un esquema va acompañado de una fotografía, lo que permite la buena comprensión, al tiempo que la objetivación de la misma. El autor, así como la editorial, deben ser felicitados por el libro conseguido.

CATETERISMO DEL CORAZON IZQUIERDO, por LUIS RUIGÓMEZ IZA.—Editorial Paz Montalvo. Madrid, 1959.—Un volumen de 118 páginas con 66 figuras. Precio: 180 pesetas.

El Dr. Ruigómez, con gran aplicación y entusiasmo, trabajando en la Clínica Torácica del Dr. Bailey, hizo un estudio sistemático del valor de los métodos del sondaje izquierdo. Numerosas gráficas y esquemas, muy demostrativos, y un cuadro final de datos obtenidos en los casos estudiados, así como una amplia bibliografía, completan el interés de esta valiosa contribución al problema tratado.

MEDICAL BIOLOGY AND ETRUSCAN ORIGINS. Ciba Foundation Symposium.—J. & A. Churchill. Londres, 1959.—Un volumen de 255 páginas con figuras.

En esta ocasión, y constituyendo el XV symposium de los organizados por la Fundación Ciba, el tema elegido, bajo la sugerencia del Dr. Young, es sobre la biología en su aporte al conocimiento de los etruscos, interesante problema etnológico que, aparte de su interés en sí, constituye un buen ejemplo de cómo diferentes ramas biológicas, así como los estudios arqueológicos y lucidación de problemas que de primera intención podrían parecer separados. Tanto bajo este aspecto de ejemplo, como por lo referente al conocimiento en sí y el desenvolvimiento de las cuestiones que entraña, este symposium, al parecer menos inmediatamente biológico, ofrece un gran interés para la mente científica biológica. Autores especializados tratan diferentes aspectos de la cuestión, manteniéndose siempre el alto nivel de todos los tomos anteriores.

OBSTRETICIA PRACTICA, por W. ISCHYREMBEL.—Editorial Labor. Barcelona, 1958.—Un volumen de 674 páginas con 458 figuras.

Es éste evidentemente uno de los libros valiosos y útiles de obstetricia práctica para el médico general, útil también para la información del estudiante. El éxito de la versión original alemana ha sido grande, como lo demuestra el haberse publicado ya la sexta edición. Está escrito en un estilo sumamente práctico, sin duda esquemático, pero sin que por ello pierda valor informativo y como norma para la conducta práctica. Numerosos esquemas, muy bien hechos, ilustran el libro. Una serie de datos prácticos y diagnósticos diferenciales que hay que resolver de urgencia son enumerados. Algunos capítulos, como el tratamiento del aborto inminente y de los abortos habituales, los peligros y técnicas terapéuticas en determinadas presentaciones anormales, la placenta previa, etc., son demostrativos de que, no obstante el esquematismo del libro y su orientación fundamentalmente práctica, se han tenido en cuenta todas las posibilidades del médico que asiste a una mujer embarazada en la altura actual de los conocimientos. El libro puede ser, en suma, calurosamente recomendado.

LIBROS RECIBIDOS

"Strahlenbelastung und strahlenschutz in der pädiatrischen röntgendiagnostik", por K. Hartung.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 128 páginas con 26 figuras. Precio: 18,60 DM.

"Beschäftigungstherapie". Einführung und Grundlagen, por G. Jentschura.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 300 páginas con 125 figuras. Precio: 45 DM.

"Dermatologie und venerologie", tomo III, volumen 2, por H. A. Gottron y W. Schönfeld.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 1401 páginas con 317 figuras.

"Practique medicamenteuse". Prescriptions, dénominations, présentation, posologie; por R. Hazard, J. R. Boissier y P. Lechat.—Editorial G. Doin y Cia. Paris, 1959.—Un volumen de 280 páginas. Precio: 3.200 francos.

"Le nouveau-né". Directives thérapeutiques médico-chirurgicales, por M. Fèvre.—Editorial G. Doin y Cia. París, 1959.—Un volumen de 200 páginas con 28 figuras. Precio: 2.500 francos.